

 Correo**“Sentidos” de Valdivia**

● Después de meses de trabajo y dedicación, finalmente nos reunimos, en el salón de Las Artes de la I. Municipalidad de Valdivia para constituirnos legalmente como una organización comunitaria funcional de Valdivia, llamada “Sentidos”.

Sentidos nace de la convicción de que todos merecemos vivir en una sociedad más justa y equitativa. Queremos ser parte de la solución para combatir la desigualdad social y la brecha digital.

Nuestra misión es trabajar solidariamente para mejorar la calidad de vida de los hombres y mujeres que habitan nuestra comuna, crear oportunidades, fomentar la inclusión y promover el desarrollo integral de nuestras comunidades.

Queremos contribuir a la reducción de la desigualdad social y la pobreza en la comuna de Valdivia, mediante la promoción de la educación, la capacitación y la inclusión digital. Queremos facilitar el acceso a herramientas tecnológicas y apoyar a la población vulnerable, especialmente a los adultos mayores, para integrarlos de manera efectiva en la sociedad y en las políticas públicas.

Tenemos un largo camino por recorrer, pero estoy seguro de que juntos podemos lograr grandes cosas. Estoy seguro de que mediante el trabajo

solidario, profesional y voluntario de nuestra organización Sentidos podemos mejorar la calidad de vida de miles de personas que hoy lo necesitan.

¡Con determinación, pasión y compromiso! Por una vida más justa y equitativa para Valdivia.

*Moisés Venegas Vega*  
*Organización Comunitaria Sentidos*  
*@sentidos.org*

**Isla Teja**

● La trama política en contextos de la recuperación territorial que lleva adelante la comunidad Koliñir, en la Isla Teja, ciudad de Valdivia, ha sido, según nuestra opinión y como en muchos otros casos, “impresentable” por parte del Estado y sus servicios.

Pareciera que se tiende a favorecer la especulación inmobiliaria, por sobre la resignificación cultural del territorio y el buen vivir de las y los vecinos de la huapi (Isla) y la ciudad.

El imaginario neoliberal no da posibilidad a repensar que existen otras formas de caminar, en materias de desarrollo regional o desarrollo a escala humana como lo promovemos nosotras y nosotros.

En este 2025 se repite el libreto y la Seremía de Bienes Nacionales de la Región de Los Ríos, en su actual administración, más que resolver, continúa

desordenando la casa, a nuestro juicio.

(...) Destacar, por lo demás, que la familia Koliñir ha seguido todos los conductos y procedimientos legales en el marco de la ley del gobierno de Chile y ha demostrado, en cada una de las diversas instancias, argumentos geológicos, arqueológicos, antropológicos, económicos y de aportes a la planificación urbana.

Todos estos procedimientos han dado como resultado favorable, el trabajo de largo aliento y de buen vivir que ha impulsado a la comunidad Koliñir en dos décadas.

Nos parece impresentable que adentrándonos en este 2025, con todo lo que ya hemos visto y escuchado, manos invisibles de la tan desprestigiada política partidaria de hoy en día, continúen privilegiando “arreglines a lo amigo”, promoviendo más edificios, más autos, más cemento.

Es impresentable que la familia de privados que colinda con el Lof Koliñir, y que hace tres años perdió un juicio contra el Consejo de Defensa del Estado por apropiación indebida y usufructo de un predio fiscal, aún no se les haya ejecutado la sentencia de desalojo. ¿Qué pasa cuando una familia no es acomodada, no tiene influencias ni amigos políticos y además tiene apellido mapuche?

*Fundación Manfred Max-Neef*  
*fundacionmmaxneef@gmail.com*

**El futuro y el presente**

● El científico francés, Serge Haroche, ganador del Premio Nobel de Física en el 2012, que participa en el Congreso Futuro en Chile, caminando por el centro de Santiago, se encontró de sopetón, con el Presente de Chile... le robaron su celular.

“Nunca pienso en el futuro. Llega demasiado pronto” Albert Einstein

*Luis Enrique Soler Milla*  
*lsolermilla@yahoo.es*

**Inversiones en 2025**

● El 2025 será un año dinámico para las inversiones.

El Banco Central proyecta una inflación cercana al 5%. El dólar frente al peso chileno será clave, influido por el precio del cobre. A esto, se suman las elecciones presidenciales, que podrían aumentar la volatilidad del mercado.

¿Qué hacer entonces? Reconsiderar los criterios clásicos que cobran más vigencia que nunca: visión de largo plazo y diversificación para hacer frente a los tiempos que se vienen.

Todos los caminos vuelven a conducir a Roma.

*Alejandro Brucher*

*cartasaldirector@australvaldivia.cl*